

6 juin - 24 août 1944

Lundi 12 juin

Jour 7/80

Le crépuscule du général Marckx



Crédit Photo/ Archives Bundeswehr et film Le jour le plus long

Contrairement aux consignes de prudence de son entourage, le général d'artillerie Erich MARCKX qui commande, du château des Commines route de Carentan à Saint-Lô, le 84. Corps d'armée de la Wehrmacht en Normandie, veut une nouvelle fois aller inspecter ses troupes aux prises dans le Cotentin avec les GI's américains dont la progression est plus qu'alarmante.

Utilisant un véhicule facilement repérable par l'aviation (équipé de deux fanions !) et de surcroît suivant une route nationale, la N 800 de Saint-Lô à Lessay, il suffira que le brouillard matinal se lève pour que deux Jabos (*Jagbombers* ou *chasseur-bombardier*) le prennent en ligne de mire à l'entrée du bourg d'Hébécrevon, très précisément à la Vacellerie sous les yeux du charron, Roger BERNARD et de ses enfants.

Après une première attaque, les deux avions reviennent à la charge et blessent mortellement le général qui n'a pu s'extraire de la voiture en raison d'une jambe artificielle, conséquence d'une blessure

en Russie. La jambe sectionnée à l'aîne, il meurt sur place à 9h30 laissant juste le temps à son chauffeur d'aller chercher un aumônier qui recueille ses derniers mots : *Heil Deutschland*, selon le charron Roger BERNARD.

Erich MARCKX était le deuxième général allemand mort au combat... mais qui était-il vraiment ? Peut-être l'un des meilleurs généraux de la Wehrmacht, mais le plan d'attaque de la Russie qu'il avait concocté pour Hitler fut recalé ! Faisait-il partie des comploteurs de l'attentat du 20 juillet contre Hitler à l'image de Rommel ? Rien ne l'atteste...

Né à Berlin dans une famille d'universitaires, sans doute n'avait-il guère d'estime pour Hitler, comme beaucoup d'officiers supérieurs, mais il le servit néanmoins jusqu'au bout...

A titre posthume, le film *Le Jour le plus long* lui donna un rôle teinté d'ironie avec comme cadeau d'anniversaire, lui qui était né le 6 juin 1891, un débarquement en Normandie sur ses terres de commandement ! Il est inhumé au cimetière militaire allemand à La Chapelle-Enjuger.

Papa ! Un avion qui pique ! cria le fils du charron, Roger BERNARD, voyant l'avion prendre en chasse la voiture du général MARCKX.

Alfred WILD